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在舊約時代，聖殿代表耶和華與以色列人同在，他們不單在那裡敬拜，

那個建築物的存在就彰顯他們神的大能和恩典，建造聖殿當時是一件非常	

龐大及困難的工程，若沒有神的同在，絕對不能完成。

今天建造一座教堂並沒有從前那麼困難，但對於一間地方堂會來說，	

仍然是困難重重的，因為這種事需要神賜下適當的機會和人才，而且更加	

需要會眾同心合意（浸信會就更需要）。建堂的過程應該成為教會重要的	

歷史及見證，值得不斷地敘述，她對教友將來的影響並不比新堂遜色。新

的建築物將成為見證，讓許多人接觸耶穌基督；建堂的過程也將成為見證，	

鼓勵將來的信徒及其他教會；而教會本身也要成為見證，吸引能夠接觸到的

人歸向基督。

屬靈場地

新堂的見證

彭啟康傳道

〈路加福音〉4:31-37中，記載了耶穌基督在會堂教導的事件，當中
存在著幾個奇怪現象：（1）會堂是教導上帝話語的地方，會堂中的人每星
期都到那裡聽教導，但他們單單覺得耶穌基督的教導才有權柄；（2）會堂是
屬靈地方，竟然有一個被邪靈附著的人可以在那裡存在；（3）被邪靈附著的
人已經存在了一段時間，但看似沒有人能夠處理。

經文告訴我們，耶穌基督的教導之所以有權柄，是因為祂的身份：	

「上帝的聖者」。耶穌基督被稱為「上帝的聖者」，不單單因為祂從何而

來，更是因為祂的生命和教導以上帝為依歸，所以耶穌基督充滿著屬天的	

權柄。經文同時告訴我們，原來最屬靈的地方，同樣有撒但的存在，甚至

乎，撒但最希望活動的空間，就是在敬拜上帝的地方。要對付撒但的威脅，

唯有真正得著上帝的權柄和能力方可。

相信每位肢體都十分熱切期待新教堂的落成，當進入新的敬拜場地前，

〈路加福音〉提醒我們，這所新堂是否有著上帝的權柄，不因為她掛著教會

的招牌，而在於教會中的人有沒有屬天的生命。正當我們等待著進入新堂的

同時，其實撒但也虎視眈眈地尋找可以活動的空間，牠能否得逞，或者活動

範圍有多大，全繫於我們的屬靈生命光景。

經文最後告訴我們，當耶穌基督行使屬天的權柄，祂的名聲就被傳開。

我們作為信徒，同樣是上帝的聖者，當我們在新堂中彰顯著上帝的權柄，	

耶穌基督的名聲就可以被傳開。但在進入新堂之前，我們得認真自問：我們

是否已經作好準備成為上帝的聖者？



建堂反思		訪問黃美琦

我以感恩為祭

文：羅樂敏

李淑嫻執事

家父李德輝執事，一直希望能夠親眼見證「何文田潮語浸信會」	

建堂成功。他耐心的等候，蒙神的恩典，在這事上，他參與了2008年4月
向政府購地的文件簽署、地盤鑰匙的交收及2009年4月12日的新堂動
土禮，令他內心充滿了感恩和喜樂。

詎料八個月後，他在家裏突感不適，被送入醫院留醫。在留院的	

第四天，他對我說了最後的遺言︰「我要走了！我要走了！天父要接我

回天家。我的身後事一切從簡，不要花費太多錢，把剩餘的錢全部奉獻

給教會建堂」（在十年前，父親將一筆錢交給我保管，是用作他百年之

後的應用錢；想不到，那刻他竟改變了原意，作了這樣的安排）。他說	

完這番話後，直到離世再沒有開口說過一句話。感謝神賜給我一位	

愛神、愛教會的父親，我要以他做榜樣。

2007年，當會友大會通過向政府購地建堂後，執事會也要求在任
各位執事在建堂的承擔上要作一個榜樣。當時各執事紛紛認獻，而我也	

認獻了「20萬元」。由於我早有
計劃，所以這筆奉獻能夠順利如期	

完成。

到了2010年7月11日這個重要
的日子，因着是否要按原定的圖則

興建新堂，弟兄姊妹又一次齊集	

在神的面前，對建堂的承擔再次	

作出一個更肯定、更有信心的表

示。當時，我和丈夫認獻了「60
萬元」。這一次，我是憑着信心

的，所以要逐些慢慢儲蓄；每當	

想起距離完成建堂的日子愈來	

愈近，但我們的認獻卻尚欠一大半

時，心情實在着急！若未能如期	

完成，怎麼辦？這時，神竟賜	

下安慰給我們……

小兒廷鈞仍在美國求學，在

一次通話裏，他對我說︰「媽媽，

我知道你要為教會建堂奉獻，所以

你不用寄太多錢給我，因為我現在

有做兼職，足夠應付開支，你不用

擔心，天父會眷顧我的。」哈利	

路亞！讚美主！祂用厚恩待我。

我拿甚麼報答耶和華向我所賜

的一切厚恩？我要舉起救恩的杯，

稱揚耶和華的名。(詩116：12-13)

在2010年7月11日「我在這裡」認捐行動結束之前，美琦在晚上
打電話給育謙，成為最後一個認捐者。

這是美琦考慮良久的決定，她一直盡量十一奉獻，隨著教會的

建堂奉獻呼籲愈來愈多，「我在這裡」的宣傳尤其熾熱，她便想要為

教會再做點什麼。目前美琦要負責自己的日常開支，「我在這裡」	

截止前，她計算好自己每月可以省下來的錢，但認捐的時候，還是擔心

自己不能有恆心地儲蓄。美琦說：「我很少記下自己的開支，也很少有

規律的做事，剛開始的時候怕自己完成不了計劃，但又真想看看自己	

可以為主有多堅持。」對她來說，選擇每月建堂奉獻是要恆常紀念	

此事，她會為自己奉獻的能力和恆心，以及建堂的事祈禱。幸得哥哥的

支持，她的經濟沒有太大困難，也沒有刻意節制自己的消費，或改變	

生活習慣，過了半年，生活總是充足的。「這個每月建堂奉獻的立志對

我來說很重要，這讓我按部就班完成計劃。」

談到為建堂付出，美琦一直不把焦點放在金錢上，她認為各人有	

不同的生活壓力，或不能奉獻太多，因此金錢以外的委身也很重要。	

而進入建堂籌款的最後階段，美琦說是時候思考自己整個生命，是否能

彰顯耶穌的教導，她說：「心志往往比金錢更重要，我想神重視的是	

各人在聖殿裡的作為。」



2011年 8月 28日是何潮浸
一個別具意義的日子。那天下午	

3時正，教會在新堂頂樓舉行了
「平頂禮」。縱然陽光熾熱，眾人

都大汗淋漓，但絲毫不減大家興奮

雀躍的心情，因為我們不再只是站

在新堂地盤外遠望，而是真實地	

踏足這片成形的「迦南美地」。

當天十分感謝兩位牧者在	

「無電」的情況下，與眾同工、

新堂平頂禮 編輯小組

執事一起逐步逐步踏上頂樓為我們擔任主禮嘉賓。梁以撒牧師的訓勉、

徐彼得牧師的祝福，給我們不少提醒、鼓勵和支持。對何潮浸而言，	

這塊「迦南美地」是我們從沒想過會有的，但神蹟就這樣發生了。	

在建堂的過程中，我們會為眼前很多建築上的困難，建費的籌措而	

憂心、費煞思量，但上帝卻讓我們一次又一次經歷祂的真實和豐盛，	

也在磨練我們的信心和勇氣，好使我們有資格進入祂為我們預備的	

「迦南美地」，繼續為上帝的國度努力，在這「有形」的土地上建立	

「無形」的教會。

萬軍之耶和華說︰「不是倚靠勢力，不是倚靠才能，乃是倚靠我的

靈方能成事。」（撒迦利亞書4︰6）



1.	 新堂第一期工程已進入最後
	 階段，整座大樓的混凝土建築	

	 工程即將完成，餘下便是樓宇	

	 設備、外牆修飾及其他工程，	

	 預計年底完成，求主繼續看顧	

	 建堂工程每一個細節的進行，	

	 使整座大樓的建築質素更合	

	 神的心意。

2.	 求主繼續保守、看顧地盤內外
	 有平安，在工地工作的人員有	

	 平安、健康，凡事蒙福。	

3.	 求主保守建築師、承建商與
	 政府各部門的溝通順暢，使	

	 新堂大樓各項工程能按進度	

	 完成。

4.	 求主繼續保守、感動居民能
	 包容體諒，接納地盤在施工	

	 期間帶來的不便。	

5.	 求主繼續感動、開路，並賜
	 給我們信心，使我們能在2012
	 年2月前籌得約900多萬的緊急
	 流動現金。

6.	 求主賜智慧給建築小組、搬遷
	 小組、裝修小組各成員，幫助	

	 他們按新堂需要，細心策劃，	

	 順利完成各項工作。

建堂事工進展及
代禱事項

建堂顧問	(排名依中文筆劃序)

如欲了解我們的建堂異象，歡迎	
瀏覽本會網頁：http://www.hsbc.org.
hk/2009/articles.php?lng=u8&pg=46
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蒙	 神厚恩，截至2011年7月底為止，連同所有奉獻，加上115萬會友
免息借款及50萬低息貸款，新堂第一期建費及裝修費在帳面上尚欠約270萬
元，但其中630多萬認獻預計要在未來兩年才逐步收齊，而我們卻要在2012
年2月這「死線」前支付建費及裝修費共約3500萬元；依此計算，我們到時
能動用的資金實則尚欠約900萬元（270萬+630萬）。因此，目前在財務上
最大問題是如何籌措這筆緊急流動現金，好讓我們能如期支付各項費用，	

懇請各肢體繼續為此事禱告，求主感動和開路。


